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OPINIÃOCURTAS

'FAÇA O QUE TIVER QUE FAZER,
MAS VOCÊ TEM QUE GANHAR'

FÁBIO CALDEIRA

"Faça o que tiver que fazer, mas você tem que ga-
nhar", disse Lula ao Ministro e candidato peronista à
presidência da Argentina.

Superficial a divulgação por aqui da visita do atual
Ministro da Economia da Argentina Sergio Massa ao
Presidente Lula nessa semana. Até porque sua vinda
se deu mais pela sua condição de candidato à presi-
dência nas eleições de 22 de outubro do que como
ministro. Mais política e menos economia!

Além da acomodação do centrão para garantir mai-
oria na Câmara, Lula tem outra preocupação para se
dedicar com proatividade: a eleição Presidencial na
Argentina.

Vale atentar na matéria do jornalista Facundo Cha-
ves, do portal de notícias argentino infobae e enviado
especial a Brasília para cobrir a reunião. Nela, fica cla-
ra a atuação de Lula no processo eleitoral do país vizi-
nho. Vide transcrição das principais partes da mesma:

“De certa forma, as eleições argentinas são para a
Brasil parte da política interna. Isso foi confirmado na
reunião de ontem à noite entre o ministro da Economia,
Sergio Massa, e o presidente Luiz Inácio Lula da Silva,
que demonstrou um nível de conhecimento do proces-
so eleitoral que pegou de surpresa a delegação que
chegou ao Palácio do Planalto. "Você tem que ganhar",
disse-lhe o líder do Partido dos Trabalhadores.

As fotos e os vídeos dessa reunião ratificam um acor-
do que, embora previsível, não deixa de ser importan-
te. Ele deu a Massa muito mais do que um tratamento
de ministro: recebeu-o na sede do governo federal em
sua qualidade de candidato a presidente pela Unión
por la Patria e demonstrou um apoio que foi além do
cenográfico.

Em primeiro lugar, ele se mostrou aberto a resolver
uma necessidade urgente do "ministro Massa": a es-
cassez de reservas. Ele autorizou um mecanismo com-
plicado de empréstimos e garantias cruzadas entre
bancos públicos brasileiros e a Corporação Andina de
Fomento no valor de 600 milhões de dólares. Esses

COLETA DE LIXO
Moradores próximo à UPA e condutores de veícu-

los entraram em contato com o Jornal do Sudoeste
para dizer que funcionários da empresa que presta
serviço na coleta, depois de recolherem o lixo para o
caminhão têm deixado tambores no leito da rua, que
é estreita, e essa prática traz transtornos ao trânsito.
Afirmam que já solicitado, sejam os tambores colo-
cados sobre a calçada, mas não foram atendidos.

SEXO DOS ANJOS
Uma internauta paraisense postou nesta semana

queixa sobre mau-cheiro, a que atribuiu ser provo-
cado por curtume. Queixa que vem sendo feita há
muito tempo, demonstrando a inércia de determina-
dos órgãos públicos em resolver questões que afe-
tam o bem estar e qualidade de vida da coletividade,
enquanto se ocupam com questiúnculas de some-
nos importância. Preferem discutir o sexo dos anjos.
Reclamando estar insuportável, a internauta disse
que tem recorrido ao uso de máscara para amenizar
a catinga.

FOLGADO
Para dizer de pessoas que se comprazem em per-

manecer fazendo “trem errado”, há quem diga que
tais criaturas “não pegam toada”. Pois nesta sema-
na, no fórum de São Sebastião do Paraíso houve
um fato que chamou a atenção. Quinta-feira (31),
uma advogada teve seu aparelho celular furtado du-
rante o expediente forense. Vai aqui, vai acolá e o
autor foi identificado. Natural do Estado de São Pau-
lo, o atrevido mora há alguns meses em São Tomás
de Aquino. Em sua residência policiais encontraram
um pé de maconha. O aparelho celular ele deixou
em uma lixeira no fórum.

MAIS EMPREGOS
Valiosa, a observação feita pelo vereador Toninho

Picirilo na sessão de segunda-feira (28) da Câmara
Municipal, ao defender a proposta de se buscar ge-
ração de empregos para São Sebastião do Paraíso.
Lembrou que no início deste mandato ele sugeriu a
formação de uma comissão formada por vereadores
e pelo Executivo, para ir em busca de empresas su-
gerindo sejam instaladas no município paraisense. A
cidade não está tão mal, disse ele, “mas ainda há
muita gente saindo de Paraíso em busca de empre-
gos para ganhar mais e fugir da ociosidade”,
complementou.

COMISSÃO
Toninho mencionou trabalhadores de Paraíso que

têm ido trabalhar em Passos. “Vão de ônibus, en-
frentam turnos diferentes, é um sofrimento, numa
semana é um horário, na outra é outro, desequilibra
o jeito da pessoa viver, enquanto precisamos gerar
emprego aqui”, disse. O vereador voltou a insistir e
fez indicação para que o presidente da Câmara, José
Luiz, e o prefeito Marcelo Morais formem uma co-
missão para ir em busca de empresas para gerar
empregos em Paraíso. Sugeriu também apoio total
a empresas estabelecidas no município.

MEIA COLOCAÇÃO
Na alongada discussão na sessão da Câmara, se-

gunda (28), gerada por queda de braços que o presi-
dente da Câmara José Luiz das Graças arriscou fa-
zer com outros vereadores, no tocante à proposição
de um nome para denominar o Posto de Coleta de
Sangue a ser inaugurado daqui mais uns dias, e aca-
bou se dando mal, o vereador Pedro Delfante fez
algumas colocações, e também meia colocação

FALTOU O SANTO
Delfante citou que na edição de sábado o Jornal

do Sudoeste publicou matéria dando conta que Zé
Luiz iria apresentar o projeto de lei na sessão de se-
gunda, como de fato apresentou. Disse que o “JS”
não tem bola de cristal, numa alusão que a redação
teria recebido a informação detalhada. Contou o mi-
lagre, mas se absteve em dizer quem seria o santo.

DE VOLTA
E o imposto sindical rebatizado de “contribuição

assistencial”, ao que tudo indica, estará de volta. O
ministro Alexandre de Moraes votou a favor de se
permitir a cobrança de trabalhadores não sindicali-
zados. E o STF já tem maioria de votos a favor, seis
a zero. Votaram Gilmar Mendes, Roberto Barroso,
Carmen Lúcia, Edson Fachin e Dias Toffoli.

MEMÓRIA PARAISENSE
Há 84 anos, ou seja, no dia 2 de setembro de

1939 o mecânico de profissão, Geraldo Fróes foi
agraciado com prêmio da Loteria Federal, dividindo
com seu amigo, o motorista de caminhão, Tibério
Pereira, dois contos de Réis. Fróes tornou-se um
grande empresário em sua área como fabricante de
gasogênio. Posteriormente também teve uma bem-
sucedida carreira política. Foi eleito prefeito de São
Sebastião do Paraíso.

BISSEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado ao SINDIJORI (Sindicato dos Proprietários de Jornais do Interior de Minas Gerais)

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Rua Célia, 25 - Vila Irmãos Bello - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-106 / São Sebastião do Paraíso - MG
e-mail: contato@jornaldosudoeste.com.br e vendas@jornaldosudoeste.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL
DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.

DIAGRAMAÇÃO: Vasco Caetano Vasco
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

F A L E C I M E N T O S
26/08 - Nair Martha Damasceno, 59 anos
27/08 - Fábio Marcos Grilo, 50 anos
27/08 - Maria Rita de Vasconcelos Pereira, 98 anos
28/08 - Jayme Cau, 83 anos
28/08 - Luiz Rodrigues, 78 anos
29/08 - Tatiane Cristina Nascimento, 44 anos
29/08 - Jovail Cristiano Teixeira Pinto Silva, 45 anos
30/08 - Maria Lúcia Patrício de Oliveira, 82 anos
30/08 - Nair Ferreira dos Reis, 75 anos
30/08 - Carlos Antonio Vieira da Silva, 28 anos
31/08 - Maria de Lourdes Silva, 90 anos
31/08 - Aparecida da Luz Zapparolli, 89 anos
01/09 - Benedito Valentin dos Santos, 84 anos

são fundos que serão usados para financiar importa-
ções no setor automotivo e na indústria alimentícia sem
tocar nos preciosos dólares do Banco Central. "Pare
de juntar dólares. Junte votos", disse Lula a Massa quan-
do conversaram sobre esse assunto.

Além disso, o presidente brasileiro comprometeu seu
governo a financiar com US$ 400 milhões do BNDES a
exportação de placas e tubos se a subsidiária da Techint
vencer a licitação internacional que será aberta nos pró-
ximos dias para a construção da segunda seção do
Gasoduto Presidente Néstor Kirchner (GPNK) Sallique-
ló-San Jerónimo.

Na reunião, "80% da conversa foi sobre política". Lula
lhe deu um conselho, de acordo com os participantes
da reunião: "Ele mandou o Sérgio trabalhar e disse a
ele que tem que juntar votos, não dólares. Mais votos e
menos dólares".

"Faça o que tiver que fazer, mas você tem que ga-
nhar", pediu Lula a Massa durante a conversa que am-
bos tiveram em uma das salas presidenciais do Planalto.

O presidente brasileiro acredita que uma vitória de
Milei - que ele percebe como "mais louco" e com posi-
ções mais extremistas do que as de seu adversário,
Jair Bolsonaro - poderia levar a uma reversão do pro-
cesso de integração que começou na década de 1980.
Suas opiniões ligam Milei a Bolsonaro, enquanto os dois
líderes se elogiam nas redes e um encontro durante a
campanha não está descartado. Os dois fazem parte
de uma espécie de internacional de direita.

Após a reunião, Lula gravou um vídeo com o minis-
tro-candidato argentino, (e que ilustra este artigo). Os
gestos e rumores confirmam o compromisso do líder
do PT em apoiá-lo”.

Muitas emoções até 22 de outubro no encantador
país vizinho. Pesquisas apontam um segundo turno
entre Milei, candidato de direita e Massa, peronista apoi-
ado por Lula. O resultado indubitavelmente impactará
na geopolítica da região. Acompanhemos!

Fábio Caldeira Doutor em Direito pela UFMG
e professor da Academia da PMMG

(Hoje em Dia 01/09/2023)

SETEMBRO
Com a temperatura amena

O fim do inverno que acena
Conduz a estação das flores
O anúncio de novas cores!

Independência comemorada
De verde-amarelo anunciada
O anseio de independência
Alcançado em sua essência!

Setembro, que se anuncia,
Traga ao povo a alegria,
O perfume da harmonia!

Independência em sua história
Em uníssono cantar a vitória
De evolução, paz e glória!

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Autoria de

EURÍPEDES BARSANULFO

DEUS! Vós que vos reve-
lais pela natureza, vossa filha
e nossa mãe, reconheço-vos
eu, Senhor! Na poesia da Cri-
ação, na criança que sorri, no
ancião que tropeça, no mendi-
go que implora, na mão que
assiste, na mãe que vela, no pai
que instrui, no apóstolo que
evangeliza.

DEUS! Reconheço-vos eu,
Senhor! No amor da esposa.
No afeto do filho, na estima da
irmã, na justiça do justo, na
misericórdia do indulgente, na
fé do ímpio, na esperança dos
povos, na caridade dos bons,
na inteireza dos íntegros!

DEUS! Reconheço-vos eu,
Senhor! no estro do vale, na
eloqüência do orador, na ins-
piração do artista, na santida-
de do moralista, na sabedoria
do filósofo, nos fogos do gê-
nio!

DEUS! Reconheço-vos eu,
Senhor! Na flor dos vergueis,
na relva dos vales, no matiz

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
D E U S

PRECE/POEMA
dos campos, na brisa dos pra-
dos, no perfume das campinas,
no murmúrio das fontes, no
rumorejo das franças, na mú-
sica dos bosques, na placidez
dos lagos, na altivez dos mon-
tes, na amplidão dos oceanos,
na majestade do firmamento!

DEUS! Reconheço-vos eu,
Senhor! Nos lindos antélios,
no íris multicolor, nas auroras
polares, no oxigênio da lua, no
brilho do sol, na fulgência das
estrelas, no fulgor das conste-
lações!

DEUS! Reconheço-vos eu,
Senhor! Na formação das ne-
bulosas, na origem dos mun-
dos, na gênese dos sóis, no
berço das humanidades, na
maravilha, no esplendor, no
sublime do infinito!

DEUS! Reconheço-vos eu,
Senhor! Com Jesus, quando
ora: "PAI NOSSO QUE
ESTAIS NOS CÉUS..." Ou
com os anjos, quando cantam:
"GLÓRIA A DEUS NAS AL-
TURAS..."

EURÍPEDES BARSANULFO
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Sebas-
tião do Paraíso) encerrou as co-
memorações dos 65 anos de sua
fundação e dos 10 anos de ins-
talação da CDL (Câmara dos
Dirigentes Lojistas) na cidade.
Durante todo o mês de agosto,
diversos eventos foram promo-
vidos para celebrar a data.

Já no dia que comemora a
sua fundação, três de agosto, a
associação fez uma celebração
de sua história, com um evento
festivo no seu teatro, mostran-
do um pouco da sua história,
reconhecendo os fundadores da
instituição, bem como homena-
geando os presidentes que já
passaram pelo comando da
ACISSP. A noite contou ainda
com a apresentação primorosa
do Balé Flávia Junqueira, que
abrilhantou sobremaneira as
comemorações.

Foram homenageados os
presidentes da ACISSP que,
cada um ao seu tempo, contri-
buiu com a associação: Pedro
Henrique Zanin (gestão 1985/
1986), Plínio Valério Túzzolo
(gestão 1987/1989), Walterson
de Paula Grillo (gestão 1989/
1992), Paulo Roberto de Miran-
da (gestão 1992/1993), Leonar-
do Borges de Souza (gestão
1993/1994), Ailton Rocha de
Sillos (gestão 1995/2021) e Dr.
Matheus Colombaroli (gestão
2022/2025).

Na oportunidade também
aconteceu o lançamento da
ACISSP Agro, que será uma
extensão da associação para atu-
ação direta no agronegócio,
principal ramo econômico de
nossa região.

No dia 8 aconteceu uma eta-
pa do Circuito E-Minas, promo-
vido pela Federaminas (Federa-
ção das Associações Comerci-
ais e Empresariais de Minas
Gerais). O seu objetivo é reunir
as lideranças empresariais da
região e discutir o desenvolvi-
mento de Minas e a efetiva par-
ticipação das Associações Co-

ACISSP 65 ANOS: palestras, cursos e eventos
marcaram o mês de comemoração

merciais na construção de no-
vas oportunidades para o
empreendedorismo local, regi-
onal e estadual.

A ACISSP recebeu o presi-
dente da Federaminas, Valmir
Rodrigues, o prefeito de São
Sebastião do Paraíso, Marcelo
Morais. O Governo do Estado
de Minas Gerais foi representa-
do por Lucas Pitta, subsecretá-
rio de Estado de Desenvolvi-
mento Regional, presidentes de
ACE’s da região Sudoeste e
Centro Oeste do Estado, além
de diversos empresários e lide-
ranças regionais.

Durante o encontro foram
debatidos temas como o cresci-
mento econômico mineiro, a
adoção de mecanismos locais e
as melhorias nas ações já
implementadas pelo Executivo
estadual.

Na tarde do mesmo dia
aconteceu um encontro com os
representantes das ACE’s das
regiões Sudoeste e Centro-Oes-
te, com o objetivo de treinar e
capacitar os presentes para a
projeção das associações na ge-
ração de negócios, com o forta-
lecimento do sistema associati-
vista, representando e defenden-
do as micro e pequenas empre-
sas em suas necessidades.

E para fechar o dia aconte-
ceu a palestra com Ciro Bottini,
que é apresentador de televisão,
palestrante e locutor brasileiro.
O tema foi o papel do vendedor
no século XXI e, com muita
animação, interação com o pú-
blico e brincadeiras, destacou
que a venda está lidada intima-
mente à emoção, sendo neces-
sário o profissional do setor tor-
nar-se um encantador de clien-
tes, com correção e melhoria da
comunicação verbal e visual,
além de garantir que todas as
pessoas possam fazer sucesso
em vendas. Um grande público
lotou as dependências do Tea-
tro ACISSP para acompanhar a
palestra.

No dia 10 aconteceu a pales-
tra “Perspectivas Econômicas”,

Durante todo o mês de agosto aconteceram eventos, treinamentos, cursos e encontros
que possibilitaram uma comemoração marcante na história da associação.

com a economista e colunista da
Rádio Itatiaia, Rita Mundim,
onde foram abordados temas
como o cenário econômico atu-
al e as possibilidades de futuro
com as ações desenvolvidas no
Brasil e no mundo. O evento
aconteceu em parceria com o
Sicoob Nossocredito.

No início da tarde do dia 11,
empresários locais reuniram-se
na ACISSP com o prefeito Mar-
celo Morais para debater a de-
coração de final de ano da cida-
de. No encontro foi firmada
uma parceria entre os presentes
para que o investimento em en-
feites e atrações natalinas pos-
sa ser ampliado, de forma a im-
pulsionar as vendas no comér-
cio local e referenciar Paraíso
como polo regional.

Já no sábado, dia 12, foi re-
alizada a edição do Dia dos Pais
do Praça Viva. O evento acon-
teceu na Casa da Cultura e con-
tou com apresentações de dan-
ça e musicais. A Prefeitura de
Paraíso, através da Secretaria
Municipal de Saúde, realizou
atendimentos preventivos e ori-
entações sobre a saúde do ho-
mem, vacinação antirrábica de
cães e gatos, além da participa-
ção das empresas parceiras que
sempre acompanham a Praça
Viva, com a oferta de serviços e
cuidados aos participantes.

Na segunda-feira, dia 14,
aconteceu uma reunião da Câ-
mara do Café, organizada pela
ACISSP Agro. O evento reuniu

empresários ligados à comercia-
lização do produto, em que foi
apresentada a proposta de atua-
ção e o planejamento da associ-
ação para fortalecimento do se-
tor.

Na oportunidade foram dis-
cutidos os próximos passos a
serem dados, bem como a estru-
turação de uma logística e atua-
ção capazes de garantir melho-
res preços ao café produzido na
Região de Paraíso, aumentando
a renda do produtor e a circula-
ção de recursos financeiros na
economia regional.

No dia 15 de agosto foi a vez
do workshop CIPA+A, que
apresentou aos participantes as
adequações necessárias à nova
legislação que versa sobre Pro-
grama Emprega + Mulheres e o
papel de prevenir todo e qual-
quer tipo de assédio no ambi-
ente de trabalho. Esse tema foi
apresentado pela equipe do Gru-
po Controle que abordou a le-
gislação, consequências para a
empresa caso não se adeque ao
que determina a Lei e a meto-
dologia para sua implantação. O
evento aconteceu no Teatro
ACISSP.

Já no dia 16 foi a vez de um
treinamento sobre inteligência
artificial. A oficina “Conversan-
do com o Futuro” abordou as
aplicações, na prática, do
ChatGPT para pequenas e mé-
dias empresas. O evento acon-
teceu em parceria com o Sebrae
Minas. A oficina buscou auxili-

ar os participantes a extraírem
o máximo de recursos possíveis
do ChatGPT, de forma a auxili-
ar em suas rotinas e nas ativida-
des a serem desenvolvidas em
empresas em geral.

Na noite do dia 22 de agos-
to aconteceu a primeira Roda-
da de Negócios da ACISSP
Mulher, que é a câmara setorial
da associação comercial da ci-
dade voltada para o empreende-
dorismo feminino. Empreende-
doras se reuniram, apresentaram
seus produtos e serviços e am-
pliaram suas redes de contatos
para o estabelecimento de no-
vas parcerias e ampliação de
possibilidade de concretização
de relações comerciais.

Cada empreendedora pre-
sente pôde se apresentar e falar
sobre o seu produto ou serviço.
Inicialmente seriam formadas
rodas para que cada empresária
tivesse contato com as pessoas
presentes, mas, em comum
acordo, as participantes optaram
por cada um ir à frente e fazer
sua explanação a todas de uma
única vez. A finalidade de esti-
mular parcerias e despertar o
interesse comercial comum por
meio do intercâmbio entre as
mulheres foi atingida.

No dia 23, uma reunião com
imobiliárias e corretores da ci-
dade discutiu a formatação do
primeiro Feirão de Imóveis da
cidade, que acontecerá nos pró-
ximos meses. Data, parceiros e
demais aspectos do evento fo-

FOTOS: Divulgação

ram apresentados e debatidos.
No encontro surgiram diversas
sugestões que auxiliarão na sua
definição.

Na sequência, dia 24 de
agosto, foi a vez da palestra
Governança corporativa, plane-
jamento patrimonial e sucessó-
rio, ministrada pelas especialis-
tas Rayanne Bárbara e Clarice
Doyle. O evento aconteceu em
parceria com a Unicred Evolu-
ção. O tema é importante por
atingir todas as empresas que
precisam fazer a sucessão em
sua gestão entre familiares,
além de orientar sobre o plane-
jamento patrimonial sucessório
e o fortalecimento de uma
governança clara e alinhada aos
propósitos dos sócios e do em-
preendimento.

“Foi um mês intenso e de
eventos diversos. Tivemos en-
contros festivos, cursos, treina-
mentos, oficinas e capacitações,
além de promoção de negócios
e planejamento de novas ações.
Comemoramos com muita ale-
gria os 65 anos da ACISSP e os
10 anos da CDL, reconhecendo
quem passou por aqui e deu sua
contribuição, mas sem perder de
vista o futuro almejado para a
instituição e para o setor produ-
tivo local. Esse mês serviu para
mostrar o poder de mobilização
da associação e sua importân-
cia na comunidade regional”,
analisou o presidente da ACIS
SP/CDL, Dr. Matheus Colom-
baroli que garantiu que essa atu-
ação destacada será mantida.

“Nos próximos meses tere-
mos mais uma edição da
FETEC Café, além de medidas
inovadoras, eventos inéditos
com o envolvimento de diver-
sos setores econômicos da cida-
de e a retomada da campanha
de natal. Vamos ainda nos unir
em uma mobilização multisse-
torial para termos um dos me-
lhores finais de ano, economi-
camente falando, de nossa cida-
de. O trabalho não para”, fina-
lizou Colombaroli.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Cipa +A
Reunião dos empresários com
o prefeito sobre o final do ano Reunião da Câmara do Café

Palestra Bottini Circuito E-minas (tarde) Palestra Rita Mundim

Circuito E-Minas Palestra Governança CorporativaPraça VivaOficina ChatGPT

Reunião com as Imobiliárias Rodada de Negócios Acissp Mulher
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Nas vias públicas no centro da cidade mineira de Phiumi,
a Prefeitura colocou placas de sinalização de trânsito
indicando Estacionamento Exclusivo para Automovel

ReproduçãoSebastião Tadeu Ribeiro

Um paraisense condutor
de veículo que transporta pas-
sageiros por todo este espaço-
so território brasileiro, apro-
veita o tempo e nas viagens e
registra fotos que acha inte-
ressantes. Numa destas via-
gens, passando pelo centro da
cidade mineira Piumhi, que
fica a pouco mais de 100 qui-
lômetros de São Sebastião do
Paraíso, ele se deparou com
uma placa de sinalização de
trânsito, em que há a informa-
ção: "E Exclusivo para auto-
móveis".

Despertou curiosidade no
referido motorista, que viu um
senhor bem próximo, e apro-
veitou para lhe perguntar, o
porquê da placa informando
que naquele espaço na via
pública está mencionando es-
tacionamento exclusivo para
automóveis.

A causa ou razão que foi

Placa de trânsito
indicado estacionamento
exclusivo para automóveis

colocada esta placa diferente,
conforme lhe foi respondido,
é motociclistas estacionavam
suas motos dentro do espaço

exclusivo para estacionamen-
to de automóveis, e com isso
acontecia de motos estaciona-
das entre os veículos dificul-

tavam e muito as manobras
dos automóveis para saírem
ou chegarem para se estacio-
nar. Disse também que pre-
senciou casos em que os con-
dutores de automóveis não
conseguiram retirar o veículo
de onde está estacionado den-
tro regularmente da via públi-
ca devido, à presença irregu-
lar de motos estacionadas.

Eu mesmo já tive que aju-
dar a mover motocicleta em
que estava estacionada entre
automóveis em que não havia
nenhuma condição do moto-
rista de retirar o seu carro de-
vido a moto estar ocupando o
espaço devido para manobras,
declarou.

O motorista paraisense
disse ao Jornal do Sudoeste,
que não se lembra em qual
cidade do Estado de São Pau-
lo em que ele viu também pla-
ca sinalizando "Estaciona-
mento Exclusivo para Auto-
móvel".

Por Lucas Pordeus León

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Senado recorreu ao
Supremo Tribunal Federal
(STF) contra a decisão que
restringiu o pagamento do
piso nacional da enferma-
gem. Em Ação Direta de
Inconstitucionalidade (ADI)
protocolada nessa quinta-
feira (31), a Advocacia do
Senado alega que a decisão
tem "contrações, omissões e
obscuridades" e pede a apli-
cação "plena e imediata" da
Lei nº 14.434/2022, que ins-
tituiu o piso salarial nacio-
nal da categoria.

Na ação, o Senado argu-
menta que a decisão do STF
"caracteriza verdadeira ativi-
dade legislativa por parte do
Poder Judiciário, em substi-
tuição a todo o processo
legislativo", o que configu-
raria "violação do princípio
da separação dos poderes".

Nas redes sociais, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo
Pacheco (PSD-MG), disse
que a iniciativa busca imple-
mentar o piso "nos moldes
do que foi decidido pelo
Congresso Nacional".

A decisão do Supremo
sobre o piso da enfermagem,
entre outras mudanças, con-
dicionou o pagamento aos
profissionais do setor públi-
co nos estados e municípios
à "assistência financeira
complementar" prestada
pela União.

Outra mudança condici-
onou o pagamento do piso
aos profissionais do setor
privado a aprovação do va-
lor em acordo coletivo.
Além disso, o Supremo de-
terminou que o piso deve ser
pago aos profissionais com
carga horária semanal de 44
horas, reduzindo o valor sa-
larial para aqueles com car-
ga inferior a máxima permi-
tida pela legislação.

SEM MAIORIA
O Senado alega que o

voto complementar apresen-
tado pelo ministro Gilmar
Mendes que, entre outras
mudanças, fixou o piso a
uma carga horária de 44 ho-
ras semanais, não formou
maioria de votos na Corte.

"Não houve a formação
de maioria em relação à tese
jurídica consolidada como
vencedora, porque a decisão
levou em consideração so-
mente os votos de 4 minis-
tros: Roberto Barroso, Cár-
men Lúcia, Gilmar Mendes
e André Mendonça", justi-
fica a ADI.

ASSISTÊNCIA
FINANCEIRA

Sobre a necessidade de a

Pedro Ventura/Agência Brasília/Divulgaçao

Senado recorre
de decisão do STF
que limitou piso
na enfermagem

Medida viola a isonomia entre os
profissionais, diz advocacia da Casa

União arcar com todos os
custos extras do piso nacio-
nal, a Advocacia do Senado
alega, entre outros motivos,
que "definir fontes de recei-
ta para o custeio da saúde é
também competência legis-
lativa dos estados, do Dis-
trito Federal e dos municí-
pios, e não somente da
União".

CARGA HORÁRIA
O Senado argumenta

ainda que a lei não fixou o
pagamento do piso a uma
jornada de 44 horas, tendo
sido observado, na verdade,
"que há um predomínio da
jornada de 40 horas sema-
nais para o setor público e
uma variação mais recor-
rente entre 30 horas, 36 ho-
ras e 40 horas semanais, ou
12/36 horas, no setor priva-
do".

"A decisão deste Supre-
mo Tribunal Federal, de vin-
cular o piso salarial nacio-
nal a 44 horas semanais,
também contribui para redu-
zir a eficácia social da lei
aprovada", diz a Advocacia
do Senado.

ACORDO
COLETIVO

O Senado também ques-
tiona a decisão do Supremo
que condicionou o paga-
mento do piso no setor pri-
vado a aprovação do valor
em acordo coletivo. Para a
Casa, é uma "contradição
quanto à possibilidade de
acordo ou convenção cole-
tiva dispor de modo diverso
do previsto em norma cons-
titucional". A ação lembra
que a Emenda Constitucio-
nal nº 127/2022 "constituci-
onalizou o piso salarial na-
cional dos profissionais da
enfermagem".

Os advogados do Sena-
do sustentam, portanto, que
acordos e negociações cole-
tivas de trabalho só podem
se sobrepor a Constituição
"para assegurar situação
mais vantajosa aos profissi-
onais, jamais para restringir
o âmbito de proteção cons-
titucional".

Além disso,  a  ação
considera que a decisão
viola a isonomia entre os
profissionais da enferma-
gem do setor público e do
privado.

PISO NACIONAL
O novo piso para enfer-

meiros é de R$ 4.750, con-
forme definido pela Lei nº
14.434. Técnicos de enfer-
magem recebem, no míni-
mo, 70% desse valor (R$
3.325) e auxiliares de enfer-
magem e parteiras, 50% (R$
2.375). Pela lei, o piso vale
para trabalhadores dos seto-
res público e privado.

Por Ralph Diniz

No dia 17 de setembro, é
comemorado o Dia Mundial
dos Desbravadores, um clube
ligado à Igreja Adventista do
Sétimo Dia, que incentiva cri-
anças e adolescentes a serem
a melhor versão de si mesmos,
desenvolvendo talentos, habi-
lidades e o gosto pela nature-
za. E a unidade de São Sebas-
tião do Paraíso já se prepara
para a celebração.

O grupo se reúne semanal-
mente para aprender a preser-
var a natureza, trabalhar em
equipe, ajudar ao próximo e
participar ativamente de cam-
panhas comunitárias para aju-
dar pessoas carentes. Além
disso, eles fazem acampamen-
tos para desenvolver suas ha-
bilidades, cumprir requisitos
e aprender a sobreviver na
mata.

Os Desbravadores são
meninas e meninos com ida-
de entre 10 e 15 anos, de di-
ferentes classes sociais, cor ou
religião. Eles se reúnem uma
vez por semana para aprender
e desenvolver seus talentos a
fim de serem úteis à comuni-
dade e trabalhar em equipe.
Uma das características im-
portantes dos Desbravadores
é o lenço usado por eles. Mais
do que um acessório, o ade-
reço carrega consigo signifi-
cados profundos relacionados
à identidade, propósito e uni-
dade do grupo.

Em São Sebastião do Pa-

Jovens de Paraíso celebram o
Dia Mundial dos Desbravadores

Departamento da Igreja Adventista do Sétimo Dia incentiva
crianças e adolescentes a serem a melhor versão de si mesmos

raíso, o clube se reúne todos
os domingos às 8h30 na Pra-
ça dos Imigrantes (praça da
prefeitura), explica Nicassia
Dizaró, conselheira do clube
de “Desbravadores Órion”,
que é composto por meninas
de 10 a 12 anos, incluindo sua
filha Deborah. Ela lidera a
unidade e organiza a convi-
vência dos membros. “Somos
desbravadores por amor e
convidamos a todos a fazer
parte dessa aventura junto
com a gente”.

“Ser desbravador é ir con-
tra as regras do mundo, espa-
lhar o bem, a alegria e a moti-
vação por onde andar inde-
pendentemente de estar ou
não com o lenço, é acolher as

pessoas que precisam e não é
apenas no sentido material,
mas sim no sentido de fazê-
las se sentirem amadas e se
sentirem parte de algum lugar,
sentir que existem pessoas
que se importam com elas”,
explica Priscila Cristina
Alves, conselheira da unida-
de feminina “Bellatrix”, de
adolescentes de 13 a 15 anos.

As conselheiras ainda des-
tacam que o grupo está de
portas abertas para todas as
crianças e adolescentes da ci-
dade que têm interesse em fa-
zer novas amizades, se desen-
volver social e culturalmente,
além de ter contato com a na-
tureza. “Você que sente sozi-
nho, venha conhecer nosso

clube de desbravadores, tenho
certeza que irá gostar de vi-
ver essa aventura conosco”,
completa Priscila.

Durante os dias 6 a 16 de
setembro, os Desbravadores
usarão seus lenços em todas
as atividades que realizarem,
tanto dentro do grupo quanto
nas ações do seu cotidiano. A
ação tem como objetivos ce-
lebrar o mês e, também, cha-
mar a atenção da comunida-
de para seus trabalhos.

Os interessados em parti-
cipar do grupo Desbravadores
podem procurar pelos conse-
lheiros durante as reuniões
dos jovens, aos sábados pela
manhã, em frente ao Paço
Municipal.

Grupo se reúne semanalmente para a participar ativamente de campanhas comunitárias

Reprodução
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. LI-
CITAÇÃO, MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL Nº 045/2023, Pro-
cesso nº 303/2023. Objeto: Contratação de empresa visando a aquisição de
Jogos Diversos, como Console de Videogame, Fliperama, Mesa de Air
Hockey e Mesa de Sinuca, para oficinas de acolhidos do CAPS Ad. Vitória,
Com Entrega Imediata e Integral, para atender as necessidades da Secre-
taria Municipal de Saúde. Licitação Exclusiva ME, EPP ou MEI. A abertu-
ra será dia 20 de Setembro de 2023, às 13 horas. O edital completo e as de-
mais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 1º de Setembro de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Por Ralph Diniz

A Justiça decretou a prisão
preventiva do motociclista
que atropelou um policial mi-
litar durante ação de trânsito
realizada entre o fim da tarde
e o início da noite de sexta-
feira, 25 de agosto, em São
Sebastião do Paraíso. Duran-
te a ação, o suspeito foi alve-
jado com um tiro no peito. Ele
permanece internado em es-
tado grave na Santa Casa.

Decisão judicial converteu
a prisão em flagrante do mo-
tociclista de 21 anos em pri-
são preventiva, uma vez que
o rapaz está internado na Uni-

dade de Tratamento Intensivo
(UTI) do hospital. Assim, o
suspeito permanece sob escol-
ta policial no hospital enquan-
to não for liberado pelos mé-
dicos. A defesa ainda ajuizou
um pedido de habeas corpus
do cliente, contudo, este foi
recusado em segunda instân-
cia pela desembargadora Ma-
ria Luiza de Marilac.

O delegado Rafael Gomes,
da 4ª Delegacia Regional de
Polícia Civil de Paraíso, ex-
plica que o motociclista vai
responder pelos crimes de
tentativa de homicídio dupla-
mente qualificado, adultera-
ção de sinal de veículo

automotor e porte de drogas
para uso pessoal.

O suspeito só deve ser ou-
vido pela polícia quando for
liberado pela equipe médica
da Santa Casa. Ele deve ser
conduzido ao presídio local
assim que receber alta. O Jor-
nal do Sudoeste entrou em
contato com o hospital a fim
de ter informações sobre o
quadro clínico do motociclis-
ta, contudo, um diretor decla-
rou que a instituição não tem
autorização para prestar tais
esclarecimentos.

Na referida data, policiais
do 43º Batalhão da Polícia
Militar realizavam, em parce-

ria com a Guarda Civil Muni-
cipal, uma operação de fisca-
lização de motos com escapa-
mentos irregulares em diver-
sos pontos da cidade. Duran-
te a ação na avenida Dárcio
Cantieri, em frente a uma con-
cessionária de veículos, o
motociclista ignorou a ordem
dos agentes de força de segu-
rança, atropelou um dos poli-
ciais e tentou evadir.

O policial foi arrastado
pelo suspeito por cerca de três
metros. Apesar disso, ele con-
seguiu sacar sua arma e des-
ferir um tiro contra o peito do
motociclista, que perdeu o
controle direcional e caiu pró-

Justiça decreta prisão preventiva
de motociclista baleado

Internado na UTI da Santa Casa, suspeito ficará sob escolta policial até receber alta.
Ele vai responder por tentativa de homicídio duplamente qualificado contra PM

ximo ao canteiro da avenida.
O PM também foi ao solo,
sofrendo uma luxação no jo-
elho e escoriações pelo cor-
po. A própria Polícia Militar
prestou os primeiros atendi-
mentos ao homem baleado, o
conduzindo para a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA).
Depois, ele seguiu para o se-
tor de Urgência e Emergência
da Santa Casa, onde foi sub-
metido a uma cirurgia.

Na situação, a PM comu-
nicou que motociclista não ti-
nha carteira de habilitação
para moto e a CNH dele era
provisória e estava vencida há
mais de 30 dias. Além disso,

a motocicleta estava com o
motor adulterado e a numera-
ção de chassi estava suprimi-
da. Uma porção de substân-
cia análoga a maconha tam-
bém foi encontrada nas par-
tes íntimas do rapaz. O dele-
gado Rafael Gomes confir-
mou os fatos e declarou que o
suspeito pode ter tentado fu-
gir do cerco para não ser pre-
so por tais crimes.

Peritos técnicos da Polícia
Civil realizaram exames de
corpo de delito no motociclis-
ta, bem como verificação de
possível adulteração no veícu-
lo. Os laudos devem ser con-
cluídos nos próximos dias.

Por Ralph Diniz

Uma movimentação
incomum chamou aten-
ção na última quinta-fei-
ra, 31 de agosto, no fórum
Amphilóquio Campos do
Amaral, em São Sebasti-
ão do Paraíso. Uma
advogada teve seu apare-
lho celular subtraído du-
rante o expediente. O sus-
peito do furto foi identifi-
cado e preso em São To-
más de Aquino.

Após se dar conta do
sumiço do aparelho, a ví-
tima acionou o 43º Bata-
lhão da Polícia Militar,
que realizou diligências
no local do crime e iden-
tificou o suspeito do fur-

Furto no fórum de Paraíso
termina com prisão em São Tomás

Indivíduo, que já possui ficha criminal, também
foi flagrado com pé de maconha dentro de sua casa

Além da droga, celular furtado pelo indivíduo
foi encontrado dentro de lixeira no fórum

Vaso com pés de maconha foi encontrado
pelos policiais no quintal da casa do autor

FOTOS: Lider/TV

to. Uma equipe se deslocou
até a casa do homem, em
São Tomás de Aquino, mas
não localizou o celular da
advogada. O smartphone
havia sido deixado pelo au-
tor dentro de uma lixeira no
próprio fórum.

Ao efetuar a busca pes-
soal no suspeito, os polici-
ais encontraram pequenas
quantidades de maconha
com o indivíduo. Mas foi
em sua residência que a si-
tuação se agravou: os mili-
tares se depararam com um
pé de maconha no quintal
da casa. Diante dos fatos,
ele foi preso em flagrante
delito e conduzido à 4ª De-
legacia Regional de Polícia
Civil de Paraíso. Em segui-

da, ele foi levado para o pre-
sídio local.

De acordo com informa-
ções, o suspeito é oriundo
do estado de São Paulo e
reside em São Tomás há al-
guns meses. Ele possui his-

tórico criminal por deli-
tos semelhantes em Mi-
nas Gerais. A advogada
teve seu celular restituí-
do e a maconha foi apre-
endida, ficando sob cus-
tódia da Polícia Civil.

Faleceu na madrugada
desta quarta-feira (30), na
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso, a
idosa que foi atropelada dia
18 quando atravessa faixa
para pedestres na Avenida
Zezé Amaral. A causa da mor-
te de Nair Ferreira dos Reis,
75 anos, conforme divulgado,
foram por “complicações pós
traumatismo craniano.

A partir de imagens de
câmeras analisadas pela Polí-
cia Civil o motociclista que
conduziu uma Honda Bis que

Morre idosa
atropelada

por ciclista na
Av. Zezé Amaral

atropelou a idosa foi identifi-
cado. Ouvido pelo delegado
Marcos Moreno, que conduz
o inquérito policial, o moto-
ciclista afirmou que “naquele
momento estava distraído e
não avistou a vítima”. Alegou
que “teria se evadido do local
por temer represálias de po-
pulares pela gravidade do
fato, e também por ser inabi-
litado”.

O corpo de Nair Ferreira
foi sepultado às 16 horas no
Cemitério da Saudade, em
São Sebastião do Paraíso.

Reprodução Rede Sociais
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COOPERATIVA AGROPECUÁRIA PARAISENCE LTDA
Rua Dr. Noraldino Lima, n° 35 – CNPJ.: 24.897.548/0001-44

São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas Gerais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O presidente da COOPERATIVA AGROPECUÁRIA PARAISENCE LTDA, de São
Sebastião do Paraíso – MG, no uso das atribuições que lhe conferem os artigos 22.23 e
35 dos Estatutos Sociais, convoca os Senhores Associados para se reunirem em
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a ser realizada no dia 18 (dezoito) de setembro de
2023 (dois mil e vinte e três), ás 14:00 horas, na sede do escritório Contábil da Cooperativa,
sito à Rua João Francisco Grilo, n° 155, Jardim Mediterranêe, com a presença de 2/3
(dois terços) do número de associados, em 2° (segunda) convocação, ás 15:00 horas,
com a presença de metade e mais 1 (um) dos associados, ou ainda em 3° (terceira)
convocação, ás 16:00 horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados para
deliberarem sobre o assunto seguinte:

ORDEM DO DIA
1 – Prestação de contas da Administração, relativas ao exercício de 2022;
2 – Fixação do valor dos honorários para os membros da Diretoria Executiva
(Presidente, Vice-Presidente e Diretor Secretário), cédulas de presença dos
Conselhos: Fiscal (titulares) e Administração (Vogais);

NOTA: Para efeitos legais e estatuários, declara-se que o número de associados da
Cooperativa é de 1.066 (um mil e sessenta e seis).

São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de agosto de 2023

NILTON JOSE PIMENTA
Presidente

Centro Espírita Dr. Bezerra de Menezes, localizado na rua
Carlos Grau, 195, Jardim América, whatsapp (35) 98478-4465

ReproduçãoSebastião Tadeu Ribeiro

Entre os dias 28 de agosto
a 1° de setembro aconteceu
em São Sebastião do Paraíso
a 24.ª Semana Espírita Bezer-
ra de Menezes. Durante os
cinco dias do evento ocorre-
ram palestras, psicografia,
arte musical com o Coral Alto
Astral, Coral Bezerra de Me-
nezes e também pinturas de
quadros.

No dia 28 aconteceu pa-
lestra com o palestrante Apa-
recido José da Silva, de Mu-
zambinho, no dia 29 Adriano
Márcio da Silva, de Batatais
(SP), dia 30 palestra com
Fernando Américo Palermo
Falleiros, de Franca (SP), dia
31 palestra com Celino Doni-
zete da Silva, de Guaxupé,
dia 1° de setembro com
James Warley, de São Sebas-
tião do Paraíso e também

24.ª Semana Espírita
Bezerra de Menezes

psicografia com Marcelo
Rodrigues da Silva de Gua-
xupé.

Como parte de progra-
mação também aconteceu
entre os 29 a 31 de agosto,

com início às 14 horas, ci-
rurgias e tratamentos espi-
rituais.

A 24.ª Semana Espírita
Bezerra de Menezes superou
expectativas. Foi feita toda
pintura interna e outras
melhorias no Templo Espíri-
ta Bezerra de Menezes, onde
foi possível bem atender aos
palestrantes, psicógrafo, mú-
sicos e também as pessoas que
prestigiaram o evento, deixan-
do o templo lotado todos os
cinco dias de atividades, afir-
maram ao Jornal do Sudoeste
a senhora Luzia Andreolli
Menezes, presidente do Cen-
tro Espírita Bezerra de Me-
nezes e Júlio Cezar Novaes,
frequentador e colaborador
em atividades desenvolvidas
pelo centro, e de cunho soci-
al que frequentemente são
promovidas por aquela insti-
tuição espírita.

Por Paula Laboissière

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) autorizou o início de
uma nova etapa de ensaio
clínico com uma candidata
à vacina contra a covid-19
desenvolvida pela Universi-
dade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG). O estudo é fi-
nanciado pela universidade,
pelo Ministério da Ciência
e Tecnologia e Inovação,
pela Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) e Prefeitura
de Belo Horizonte.

Em nota, a Anvisa infor-
mou que o início da primei-
ra fase do ensaio clínico foi
autorizado pela agência em
outubro de 2022 e, com base
nos resultados preliminares
de segurança e imunogenici-
dade obtidos, foi autorizado
o prosseguimento do ensaio
clínico para a fase seguinte.
“O objetivo dessa nova fase
é obter dados adicionais de
segurança e imunogenici-
dade utilizando-se a dose
que apresentou melhor de-
sempenho na primeira fase”,
diz a nota.

Paulo Pinto/ Agência Brasil

Anvisa autoriza
nova fase de
testes com

vacina brasileira
contra covid

Ensaio clínico será feito com 372 voluntários

Ainda segundo a agên-
cia, nessa nova fase, serão
incluídos participantes sau-
dáveis de ambos os sexos,
com idade entre 18 e 85
anos, que completaram o
esquema vacinal primário
para a covid-19 utilizando as
vacinas CoronaVac ou
Covishield, tendo recebido
uma ou duas doses de refor-
ço com Covishield ou Co-
mirnaty, há pelo menos 6
meses.

Os participantes pode-
rão ter tido infecção natu-
ral prévia por covid há pelo
menos 6 meses da data de
inclusão.

O ensaio clínico, de acor-
do com a Anvisa, está sen-
do realizado em três centros
em Belo Horizonte: na Fa-
culdade de Medicina da
UFMG, no Centro Freira de
Pesquisa Clínica e no Cen-
tro Infection Control. Serão
incluídos 372 voluntários e
o recrutamento é de respon-
sabilidade dos centros que
conduzem a pesquisa.

O prazo para início do
estudo clínico após a apro-
vação/ ética e regulatória/ é
definido pelo patrocinador
do estudo.

A Secretaria de Estado de
Planejamento e Gestão (Se
plag-MG) prorrogou o mutirão
virtual de atendimento para re-
gularização do Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículo (CRLV) 2023. A inici-
ativa é promovida pela Coor-
denadoria Estadual de Gestão
de Trânsito (CET-MG), vincu-
lada à pasta, e ficará disponí-
vel até o final de outubro. 

As datas para início da exi-
gência do CRLV 2023 foram
anunciadas pelo Governo de
Minas em julho. Os prazos fo-
ram definidos de acordo com o
número final das placas de iden-
tificação. Os veículos com fi-
nais de placas 1, 2 e 3 têm pra-
zo para licenciamento até 31/8;
já os veículos com placas finais
4,5 e 6 devem renovar o docu-
mento até 30/9; e o prazo para
os automotores com placas fi-
nais 7,8, 9 e 0 é o dia 31/10.  

O chefe de trânsito da CET-
MG, Lucas Vilas Boas, explica
que, com o atendimento on-line,
os cidadãos têm a oportunida-
de de identificar pendências e
obter soluções de forma rápida,
segura e sem a necessidade de
deslocamento até um ponto
presencial de atendimento.  

“Com o sucesso nas avalia-
ções dos atendimentos do
mutirão virtual, decidimos pror-
rogar o serviço, muito importan-
te por auxiliar o cidadão na re-
gularização do CRLV 2023.
Entendemos que essa iniciativa
inovadora e acessível é uma fer-
ramenta a mais para o cidadão,
que, durante o atendimento,

Governo de Minas prorroga
mutirão virtual para regularização

do licenciamento de veículos
Com a prorrogação, atendimento no mutirão vai até o dia 31/10; prazo

para licenciamento dos veículos termina hoje (31/8) para placas de final 1,2 e 3;
em 30/9, para os finais 4,5 e 6; e 31/10, para placas terminadas em 7,8,9 e 0

pode tirar suas dúvidas para
devida regularização do docu-
mento em Minas Gerais”, refor-
ça Lucas Vilas Boas.  

ATENDIMENTO
VIRTUAL  

Para realizar o serviço, bas-
ta acessar www.transito.mg.
gov.br, clicar na opção “Con-
sultar Motivo: Veículo Não Li-
cenciado” e preencher o formu-
lário eletrônico com as infor-
mações do veículo. Logo em
seguida, o sistema informará
todas as eventuais pendências
para a emissão do licencia-
mento.  

Caso as dúvidas sobre o
CRLV permanecerem, o pro-
prietário de veículo poderá re-
alizar uma ligação de vídeo
para falar com um atendente,
que vai auxiliar sobre os pro-
cedimentos necessários para a
regularização do veículo, além
de ajudar na emissão de guias
de pagamento. O atendimento

virtual funciona de segunda a
sexta-feira, das 8h30 às 16h.  

Para ter acesso ao CRLV
2023, o Imposto de Proprieda-
de de Veículo Automotor
(IPVA), o seguro obrigatório
anterior a 2021, a Taxa de Re-
novação do Licenciamento
Anual do Veículo (TRLAV) e
eventuais multas devem estar
quitados. O veículo também não
pode ter restrições judiciais ou
administrativas que impeçam a
emissão do documento.   

COMO ACESSAR
O CRLV  

Para quem já realizou os
pagamentos dos tributos e não
possui outras pendências, a
impressão do CRLV pode ser
feita diretamente no site www.
transito.mg.gov, na aba “veícu-
los”, clicando em “documentos
de veículos”.   

Para acessar o documento,
basta informar a placa, o nú-
mero do Certificado de Regis-

tro do Veículo (CRV), o Rena-
vam e, por fim, o CPF ou
CNPJ. A impressão deve ser de
boa qualidade, em papel sulfite
branco e no formato A4, com
tinta preta, em página única,
possibilitando a leitura do QR-
Code.  

O documento pode ser im-
presso a qualquer momento e
quantas vezes forem necessári-
as. O serviço também está dis-
ponível no aplicativo do Gover-
no de Minas, MG App, no por-
tal de serviços da Secretaria
Nacional de Trânsito (Senatran)
ou no aplicativo Carteira Digi-
tal de Trânsito (CDT).  

CET-MG  
As atividades e competên-

cias relacionadas aos serviços
estaduais de trânsito foram
transferidas para a Seplag-MG,
a partir da sanção da Lei nº
24.313/23, pelo governador
Romeu Zema, em abril deste
ano. No dia 20/6, o decreto
48.636/23, publicado no Diá-
rio Oficial, estabeleceu a orga-
nização e as atribuições da
CET-MG, criada pela lei e vin-
culada à Seplag-MG.    

Conforme o decreto, a
Coordenadoria é o órgão exe-
cutivo de trânsito do Estado,
integrante do Sistema Nacional
de Trânsito, responsável por:
registro e licenciamento de ve-
ículos, planejamento, direção,
normatização, coordenação,
controle, fiscalização, supervi-
são e execução das demais ati-
vidades e dos demais serviços
relativos ao trânsito e à forma-
ção de condutores.  

Marciano Menezes
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Produtores rurais têm
até quarta-feira (6/9) para fa-
zer a inscrição para o Concur-
so de Qualidade dos Cafés de
Minas Gerais de 2023. Os ca-
feicultores devem preencher
uma ficha e entregá-la impres-
sa, junto com as amostras con-
correntes, nos escritórios
da Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural de
Minas Gerais (Emater-MG).

Este ano, o concurso co-
memora a sua 20ª edição. A
participação é gratuita. Po-
dem se inscrever produtores
dos municípios mineiros, com
amostras de café arábica, tipo
2 para melhor (máximo qua-
tro defeitos), colhidas neste
ano. Os cafés concorrentes
também devem ser passados
na peneira 16 (ou acima), com
vazamento máximo de 5% e
umidade entre 10% e 12%. A
lavoura de origem da amos-
tra deve ser georreferenciada.

A competição é promovi-
da pelo Governo de Minas
Gerais, por meio da Emater-
MG e Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-
to de Minas Gerais (Seapa),
em parceria com a Universi-
dade Federal de Lavras
(Ufla), Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecno-
logia do Sul de Minas e a Fun-
dação de Apoio ao Ensino,
Pesquisa e Extensão (Faepe).

 
CATEGORIAS

O Concurso de Qualidade
dos Cafés de Minas Gerais
tem duas categorias e cada
produtor pode participar de
apenas uma delas. A primeira
é a Café Natural. Neste siste-
ma, o café recém-colhido,
 após passar por um processo
de lavagem, é levado para se-
car.

A outra categoria é a do
Café Cereja Descascado,
Despolpado ou Desmucilado.
Nestes tipos de café, após a

Inscrições para
o Concurso de
Qualidade dos

Cafés de Minas
terminam  na

quarta-feira (6/9)
Participação gratuita é voltada a produtores

mineiros com amostras de café arábica,
tipo 2 para melhor, colhidas neste ano

lavagem, há uma separação
dos frutos verdes e secos dos
frutos maduros. Depois, eles
passam por um descascador
para só depois seguirem para
secagem. No caso dos cafés
despolpados e desmucilados,
há ainda uma fase em que o
produto passa por um tanque
de fermentação.

ANÁLISES
Os cafés concorrentes irão

passar por análises físicas e
sensoriais feitas por uma co-
missão julgadora formada
por, pelo menos, oito classi-
ficadores e degustadores de
café. Na primeira etapa de
análise, só serão classificados
os cafés que obtiverem o mí-
nimo de 85 pontos, de acordo
com as normas da Associação
de Cafés Especiais (SCA),
entidade internacional de re-
ferência do setor.

A produção dos cafés par-
ticipantes também passará por
uma avaliação socioambi-
ental. O produto será pontua-
do em quesitos como proteção
de nascentes da propriedade
e preservação de mata ciliar
dos cursos d’água, entre ou-
tros.

As amostras selecionadas
na primeira etapa seguirão
para nova avaliação. A comis-
são julgadora fará a classifi-
cação das melhores das duas
categorias, em cada região
cafeeira de Minas Gerais:
Cerrado, Sul de Minas, Ma-
tas de Minas e Chapada de
Minas.

A solenidade de encerra-
mento do concurso será em
dezembro. Serão anunciados
os vencedores estaduais das
duas categorias, além dos pri-
meiros colocados em cada re-
gião produtora. Também será
destacada a cafeicultora que
obtiver a melhor pontuação
entre os finalistas.

(Sup. Central de Imprensa)

Foi prorrogado o prazo
para a inscrição para a pós
graduação lato sensu em ca-
feicultura. A proposta é de
formação completa no setor,
desde o plantio até a comer-
cialização. O curso é ofereci-
do pela Fundação Pró Café e
os associados da ACISSP (As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do
Paraiso), que é parceira na
realização, têm bolsa de 30%
de desconto na mensalidade.

O objetivo é promover
embasamento técnico, dei-
xando os alunos capacitados
para atuarem de forma deci-
siva e transformadora na ca-
feicultura, seja pelo conheci-
mento de novas variedades,
aumento da produtividade,
otimização dos processos pro-
dutivos, redução de custos de
produção, concepção de um
produto final competitivo e de
qualidade, gestão financeira e
planejamento de estratégico
comercial adequado ao cená-
rio do mercado cafeeiro.

O público alvo é cafeicul-
tor e profissionais, de nível
superior, que pretendem apri-
morar seus conhecimentos em
cafeicultura, por meio da ob-
tenção de uma visão integra-
da da produção de café, a par-
tir da aquisição de conheci-
mentos em fertilidade do solo,
nutrição de plantas, fatores
edafoclimáticos, processos
produtivos, gestão e comerci-
alização do café.

Dentre os conteúdos estão
sistemas produtivos, colheita
e pós-colheita, podas, botâni-
ca, fisiologia e desenvolvi-
mento de novas cultivares,

Inscrições para Pós Graduação
Lato Sensu  em cafeicultura

são prorrogadas
Prazo vai até segunda-feira, dia 4 de setembro. Curso oferecido pela

Fundação Pró Café tem duração de 24 meses e os associados ACISSP,
que é parceria na promoção da pós-graduação, terão bolsa de 30%.

formação de mudas, implan-
tação de lavouras, pragas e
doenças do cafeeiro, fertilida-
de de solo, nutrição de plan-
tas, irrigação, gestão econô-
mica e estratégias de merca-
do.

A pós-graduação será em
sistema híbrido, com aulas
semanais online toda terça-
feira às 19h e dois encontros
presenciais, cada um com três

dias de duração, com aulas de
quarta a sexta-feira nas cida-
des onde exista núcleo da
Fundação Pró Café (Poden-
do ocorrer nas cidades de
Varginha, Boa Esperança e
Franca).

A mensalidade do curso é
de R$ 535,41 e o associado da
ACISSP tem desconto de 30%
na mensalidade e pagará R$
374,78 por mês.

O interessado em fazer a
pós-graduação terá até segun-
da-feira, dia quatro de setem-
bro para efetivar a matrícula
pelo site uniube.br/curso/
presencial/pos-graduacao/
especializacao-em-cafeicultu-
ra-varginha e as aulas inici-
am-se esse mês.

Mais informações podem
ser obtidas na ACISSP.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
2 de  Setembro de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

Sindicato solicita ao prefeito o envio de Projeto
de Lei do Piso Nacional de Enfermagem

Com a aprovação da Lei
14.434/2022 foi instituído o
novo piso para enfermeiros
é de R$ 4.750, conforme
definido pela Lei nº 14.434/
2022, técnicos em enferma-
gem recebem, no mínimo,
70% desse valor (R$ 3.325)
e auxiliares de enfermagem
e parteiras, 50% (R$ 2.375).
O piso vale para os profissi-
onais dos setores público e
privado.

Vale lembrar que foi
revogada a liminar do Supre-
mo Tribunal Federal, do mi-
nistro Roberto Barroso, na
Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADI) 7222,
onde havia suspendido os
efeitos da lei 14.434, de 4 de
agosto de 2022, até que go-
verno federal apresentasse
a fonte de custeio do piso
nacional da enfermagem, li-
berando, assim, o pagamen-
to do piso da categoria.

Nesse contexto, foi publicada
a portaria do Ministerio da Saú-
de GM/MS nº 597, de 12 de
maio de 2023, que estabelece
a transferência de recurso da
fonte de custeio do piso nacio-
nal da enfermagem para os
municípios.

Diante disso, o Sindicato dos
Servidores Públicos Municipais
SEMPRE-SUDOESTE/MG, en-

viou ofício ao prefeito a fim de
cumprir integralmente os valores
previstos na lei do piso nacional
dos profissionais da enferma-
gem, encaminhando o projeto de
lei para a Câmara Municipal, de
forma a fazer o pagamento re-
troativo a maio deste ano, con-
forme previsto na legislação.

Função das mais importantes
no tratamento das mais diversas

questões de saúde, os pro-
fissionais da enfermagem ti-
veram papel fundamental e
essencial no tratamento e
combate à pandemia da
Covid-19. São mais do que
merecedores do respeito e
consideração pela função
essencial que exercem na
vida e para o bem estar de
toda a população.

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

FOTOS: Reprodução

Por Ralph Diniz

Cenas de imprudência e
de irresponsabilidade de con-
dutores continuam aconte-
cendo em frente à entrada de
um atacarejo situado às mar-
gens da rodovia MGC-491,
em São Sebastião do Paraí-
so. Isso porque parte dos pi-
nos que foram colocados pela
empresa entre as pistas para
evitar que veículos atraves-
sem a rodovia de maneira ir-

regular foi removida por usu-
ários da via.

O problema ocorre entre
os KM’s 4 e 5. Muitos con-
dutores que saem do estabe-
lecimento preferem fazer a
travessia da pista sentido Pa-
raíso/Monte Santo de Minas
e realizar a conversão proibi-
da à esquerda para voltar à
cidade do que dirigir por um
quilômetro e utilizar o retor-
no existente na rodovia. O
assunto já foi debatido na

Câmara de Vereadores e cau-
sa preocupação às lideranças
políticas da cidade, que co-
bram a construção de um tre-
vo de acesso no local.

Há pouco mais de um mês,
a empresa instalou pinos si-
nalizados entre as duas pistas,
contudo, parte das barreiras já
foram removidas e as traves-
sias continuam ocorrendo. A
atitude tem colocado em ris-
co a segurança de pessoas que
trafegam pela rodovia e au-

menta o risco de acidentes.
Em julho, por exemplo, uma
colisão envolvendo um carro
que deixava o atacado e um
caminhão que seguia pela
MCG-491 deixou duas pesso-
as feridas.

Uma funcionária da em-
presa, que prefere não ser
identificada, conta que teste-
munha, todos os dias, cerca
de 20 a 30 condutores fazen-
do a travessia da pista. “Na
semana passada, um cami-

Condutores continuam fazendo travessia
perigosa em frente a atacado na MGC 491

Parte das barreiras instaladas pelo empreendimento há pouco mais de um mês já
foram removidas. DER-MG diz que trevo de acesso é responsabilidade da empresa

nhão que vinha pela pista só
não bateu em um Fusca por-
que o motorista conseguiu
frear muito rápido, senão iria
acontecer uma desgraça ali”
conta. A reportagem do Jor-
nal do Sudoeste constatou o
fato. Em pouco mais de dez
minutos na entrada do ataca-
do, três motoristas e dois
motociclistas fizeram tal ma-
nobra.

Diante da situação, o “JS”
entrou em contato com o De-

partamento de Estradas de
Rodagem de Minas Gerais
(DER-MG) que, por meio de
sua assessoria de comunica-
ção, informou que a respon-
sabilidade pela execução de
um trevo de acesso ao ataca-
do é do próprio empreendi-
mento. “O DER-MG já apro-
vou o projeto da obra e tem
feito tratativas com a empre-
sa para agilizar a implemen-
tação do acesso regular”, dis-
se em nota.

Todos os dias, dezenas de condutores têm arriscado a vida ao atravessar a pista para voltar à cidade - Rodovia Supermercado ABC

FOTOS: Jornal do Sudoeste










